

las precauciones necesarias á su edad, y la vigilancia será tan perfecta que nunca, ni aun en los dormitorios quedan solas, cuidando en las Religiosas hasta en las recreaciones de la cortesía y buenos modales.

Ramos de Enseñanza.

El conocimiento de la Religión y de los deberes que ella impone, es el fundamento de la educación; se dará, pues, á este importante estudio toda la extensión que merezca. Los demás ramos de la enseñanza son: Lectura, Caligrafía, Gramática, Aritmética, Geografía é Historia. Diariamente se ejercitarán las alumnas en todo género de labores de manos, propias de su sexo, y nada se omitirá para habituarlas al orden y economía, empleando además con prudencia el poderoso resorte de la emulación para estimular á las mismas al cumplimiento de sus deberes.

Disposiciones generales.

Se admiten alumnas internas y externas; pero estas últimas recibirán instrucción en local separado y en ningún caso coincidirán con las primeras.

No se recibirán alumnas menores de siete años.

A la solicitud de admisión, que se dirigirá al Prelado antes del 25 de Agosto, deberá acompañarse la fé de Bautismo y Confirmación, la Bula de la Santa Cruzada é Indulto Cuadragésimo, certificación facultativa que acredite no padecer enfermedad contagiosa, y otra del Párroco en que se acredite la buena conducta y posición social de sus padres.

Cada mes se enviará á estos un boletín con las notas merecidas por las alumnas en cumplimiento, aplicación y adelantos.

Los padres podrán ver á sus hijas el día señalado al efecto, á horas fijas y nunca durante las clases.

En Gracia, una señora joven, casada, muy conocida en Barcelona por su hermosura y gallardía, se ha suicidado ahorcándose por medio de una cuerda sujeta á una ventana, en cuya disposición la encontró cadáver al marido.

La causa que ha conducido á esta desdichada á tan extrema resolución, ha sido la pérdida de un hijo queridísimo, ocurrida pocos meses ha, desde cuya fecha veíase constantemente sumida en un estado de profunda tristeza.

Ha sido declarado cesante del cargo de Administrador de la Subalterna de esta ciudad, nuestro querido amigo D. Vicente Calvo y Bautista. Esta determinación hará que se retrasen los trabajos del reparto de las contribuciones territorial é industrial.

Las simpatías que por su bondadoso carácter se ha captado el Sr. Calvo, entre los daimielenses hacen que su ausencia sea muy sentida.

Ha sido nombrado para sustituirlo D. Miguel Junquito, probo funcionario del ministerio de Hacienda.

Resumen de las corridas de toros celebradas en Ciudad-Real.

Día 16.

Los toros han cumplido pudiendo considerarse la corrida regular, sobresalió el primero y cuarto.

Curro y Cacheta medianos. Picadores ganadores excepto Telillas que trabajó de verdad Banderilleros medianos.

De la gente de a pié Aranzás bueno. Caballos muertos, cinco.

Día 17.

El ganado superior. Curro, muy mediano, por no decir malo.

Botjano, fué el héroe de la tarde, dió paseos muy buenos, cerca y ceñido, tirándose muy por derecho y en corto. En quites á una gran altura.

Los picadores muy resacios, se mejoraron al final.

Los banderilleros nada de notable con los puros. Como peones muy trabajadores.

La presidencia bien, excepto en el quinto toro que estuvo poco enérgica.

La entrada muy buena. Se arrastraron 15 caballos.

La epidemia colérica ha empezado á decrecer en todos los puntos, excepto en Tortosa y Onteniente donde causa bastantes víctimas.

Nuestro estimado compañero de redacción

D. Manuel Pisac y Orovio, que hace varios años terminó la carrera de derecho, ha abierto recientemente su bufete en esta ciudad; deseamos á nuestro querido amigo mucha suerte en sus negocios.

Variedades.

SANTA MÓNICA.

A LAS MADRES DE FAMILIAS.

Al molestar vuestra atención con el presente art.º me propongo daros á conocer un asunto que, por la influencia que ejercéis sobre vuestros esposos y cerca de vuestros pequeños, merece dirijais una mirada y reflexioneis un poco en la conquista alcanzada por esa mártir, que floreció en la Edad Media.

Casada Sta. Mónica con Patricio, esposo pagano é infiel, observaba con harto dolor que el fruto de sus entrañas seguía las huellas de su padre en punto á creencias.

La virtuosa madre, que era cristiana; para convertir al marido puso toda su confianza y toda en esperanza en Dios, y á imitación de la viuda Judit con el valeroso Holofernes, emprendió la tarea de conseguir el fin que tanto anhelaba; si bien no empleado ciertos medios á que recurrió la mortal redentora de los hebreos; aquella señora no se valió más que de la oración y el ejemplo.

Oíd á un pedagogo y vereis.

«A semejanza del general hábil que guarda todas sus fuerzas para las acciones decisivas, nunca descendió (Sta. Mónica) á luchas de detalle sobre puntos de importancia secundaria, ni dirigió á su marido acusaciones por las faltas que nacían de su incredulidad, ni contestó á sus injurias, antes permaneció siempre tranquila y sometida á sus mandatos; pero sus esfuerzos no fueron infructuosos, puesto que á los diecisiete años de oración y de paciencia, Patricio se detuvo á reflexionar acerca de una religión que, como la cristiana, brillaba tan pura en su mujer, y tres años después pedía, por fin, y recibió el bautismo.»

Esto sucedió así, á no dudar, porque el cristianismo influyó de tal modo sobre los principios educativos, que desde luego hizo sentir en las familias su soberanía.

Satisfecha esta santa mujer de la conversión de su esposo, y con una paciencia sólo vista en el idumeo Job, empezó otra conquista, en vez de dedicarse á reparar su salud, harto quebrantada por los azares y disgustos propios de una batalla doméstica.

Ya cristiano Patricio, ¿por qué no descansaba Mónica? Por qué seguía en oración? Qué le restaba que hacer?

Sufrir las iras del pagano diecisiete años más. Convertir al fruto de su matrimonio, el hijo del alma.

En efecto, Agustín,—que este era su nombre,—bien pronto olvidó las doctrinas de su madre con la asistencia á las escuelas paganas que frecuentó. ¡Pobre madre! ¡Cuán desdichada era!

Empero la esperanza que tenía en Dios y la fé en su oración le alentaban á continuar por el escabroso camino emprendido tantos años há.

Trataba á su hijo con una solicitud admirable, y lejos de reprenderle por su conducta, le persuadía con la oración y el ejemplo, con el amor y el cariño, con la simpatía y el trato.

Por fin, á los treinta y tres años de perseverancia, Mónica salió victoriosa y la Iglesia le debe en más célebre doctor. San Ambrosio, arzobispo de Milán, atrajo al cristianismo con predicación al llamado más tarde San Agustín, cuando éste pasó á Italia. Su madre, que había venido á Europa en busca del hijo amado tuvo bien pronto la dicha de encontrarle.

Mónica ya no pudo regresar al África porque murió en Ostia al tiempo que se disponía abandonar nuestra tierra. Y en el último lustro de su existencia llamó á San Agustín y le dirigió estas palabras: «Hijo querido, una sola cosa me ha hecho desear hasta hoy la vida, y esa tu conversión; pero mis súplicas han sido atendidas y ya nada me resta que hacer aquí.»

¡Dichoso el día en que se imite tan bello ejemplo!

Las madres, que además sean Profesoras de primeras letras están más obligadas á seguir la conducta de Sta. Mónica por las dobles funciones de madre y preceptoras que desempeñan.

«Todo influye en la impresionabilidad virgen del niño; nada se escapa á su curiosidad anhelante.» ha dicho un respetable amigo mio. Los padres crean; los Maestros robustecen. Los padres son la naturaleza; los Maestros la sociedad.» manifiesta el mismo.

Estos asertos me llevan como de la mano á aconsejar á las Sras. Maestras el cuidado que deben tener con la educación de sus discípulas en punto á religión, y con mayor motivo hoy que á diario se demuestra lo perjudicial que es la educación laica, lo desacreditada que está en todo los países; hoy en fin que sus profesores no hacen lo que anuncian.—Nuestra enseñanza es completísima y ampliada. Somos laicos porque prescindiendo de la educación religiosa; jamás se intenta; ni para nutrirlo ó fortalecerlo, ni para destruirlo.—No es así por desgracia. Y si no, coge un libro de lectura de los que utilizan los niños, y os encontraréis á la cabeza—según afirma un joven republicano que he presenciado exámenes—Todas las religiones positivas son una farsa. ¡Que no combaten la religión cristiana! ¡Donosa afirmación!

Y para convencerse de las desventajas del laicismo, dejemos hablar al republicano Desprez, cirujano jefe y director del hospital de la Caridad en Francia, en la Asamblea municipal del 28 de Diciembre último.

«Desde que se hizo laico el servicio de los hospitales los enfermos carecen de cuidados, la alimentación ha perdido en calidad, y los sirvientes de los enfermos se entregan á una culpable negligencia.—En lugar de una Hermana religiosa que recibía 200 francos al año, con el servicio laico se necesitan tres enfermos laicos que cuestan 2 100 francos.—Antes de la laicización, en 1881, la Asistencia Pública gastaba menos de 27 millones, hoy el gasto censurado se aproxima á los 35 millones...»

No creáis que el que esto escribe es un sectarón consumado, fanático de abelongo, nó; es, si, un católico como cualquiera, pero que no se da golpes de pecho con un ladrillo, mucho menos. Si se ha extendido en ciertas consideraciones es bajo el punto de vista de la educación de la infancia, á la que está consagrado, que no lleva miras políticas de ningún género, porque «El Maestro no debe ser político.»

J. CLIMACO ARROYO Y GARCÍA
19 de Agosto de 1890

Boletín religioso

Santa María.—En la sesión del viernes próximo acordara el ayuntamiento la forma con que haya de solemnizarse la fiesta á nuestra excelsa patrona la Virgen de las Cruces.

Carmelitas Descalzas.—A las siete de la mañana comunión general de las Hijas de María y a las cinco de la tarde los ejercicios de costumbre, predicando el señor Muñoz de Morales.

San Roque.—Las novenas dieron principio ayer á las seis y media de la tarde, y terminarán el día 27.

El día 28 habrá solemne función á las nueve de la mañana, predicando el Dr. D. Manuel Muñoz de Morales y a las seis de la tarde se celebrará la procesión.

Se cantará la Gran Misa Solemne de Th de la Hacha á tres voces, y en el Ofertorio el santo evangélico de Gounod titulado Jesús Nazareno, será acompañada por violines, flaut, clarinete, cornetín, fiscorno, bombardino y órgano. Sera dirigida por D. Ramiro Romo y cantada por tres profesores de Ciudad-Real.

El Sr. Obispo de Vich acaba de dirigir su voz paternal é los marrosanos, que, con sus huelgas, están arruinando á la industriosa Cataluña.

El celoso Prelado, ante el espectáculo doloroso que nos ha dado Cataluña en estos días,

no ha podido menos de arrancar de su corazón frases inspiradas en los sentimientos más puros de justicia, de equidad y de amor á los hombres.

Ha tomado el hábito de religiosa carmelita descalza, en el primer monasterio fundado por Santa Teresa de Jesús en Avila, la señorita D.ª María Fernández Cavada, hija mayor de los Srs. condes de las Barchenas.

Victima de su caridad, ha fallecido del cólera el heroico cura párroco de de Argés (Tolado), del que se decía sería premiado en unión del alcalde por sus sacrificios con la cruz de beneficencia. Son dos ya las hermanas de la caridad que han muerto del cólera en dicho punto.

El obispo de Mallorca acaba de publicar una circular «sobre el desborramiento de la prensa periódica.» en la que condena al periódico de aquella capital *El Republicano*.

Solución á la charada anterior

ES-PU-E-LA

Idem á la fuga de vocales.

El amor, para los niños, es un libro interesante y los mejores capítulos son ¡ay! los matrimoniales.

CHARADA.

Estando en mi prima dos, me encontré una dos tercera y una prima dos y tres me sacó el aeste de ella

FUGA DE VOCALES.

D. t.l.m.d. e.ntr. m. l.d.sgr.e.. s.c.b.j.r., q.. n. h. y. n. l. m.nd. p. u. g.. l. m. d. ev. ntr.

(Las soluciones en el próximo número.)

MERCADO.

PRECIOS DE HOY EN LA CORREDURÍA.

- Candeal, 9'50 pesetas fanega.
- Cebada, 5'75 id. id.
- Trigo, 8'62 id. id.
- Gejar, 8'37 id. id.
- Panizo, 9 id. id.
- Anís, 15 id. id.
- Vino tinto, 2'75 pesetas arroba.
- Id. blanco, 2'25 id. id.
- Aguardiente, 8'50 id. id.
- Aceto, 9'44 id. id.
- Patatas, 0'62 id. id.
- Centeno, 6 id. id.
- Queso, 19 id. id.
- Habichuelas, 3'50 id. d.
- Lana blanca, 16 id. id.

Daimiel: Imp. de Francisco Repadas
Plaza Sta. María, 2, dup.

Se vende una casa, propia para labor, con bodega y tinajas de 3 á 4.000 arrobas de cabida, caldera de aguardiente moderna y cueva. Informarán, Alarcón, 4, Daimiel.